

A L'HONORABLE HONORÉ MERCIER, PREMIER-MINISTRE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC, MINISTRE DE L'AGRICULTURE ET DE LA COLONISATION, MEMBRE DU BUREAU DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

*Honorable Monsieur,*

Je prends la respectueuse liberté de vous dédier cet humble opuscule. Ce n'est que l'histoire d'un coin de mon pays. Mais si l'histoire complète de tous les coins et recoins de notre belle Province était connue, nous aurions sous les yeux des témoignages irrécusables et nombreux de la valeur de nos propriétés foncières, ainsi que du courage de leurs tenanciers dans l'opération de leurs établissements respectifs ; alors quels ne seraient pas le zèle et le dévouement d'autres compatriotes pour travailler avec l'énergie d'une ambition légitime au progrès général, en même temps et aussi bien qu'à l'assurance de leur propre bien-être.

Dans l'histoire de l'établissement de St-Jean de Matha, un exemple entre mille est produit et détaillé,